

Costa Rica ha caído bajo el Ha estallado de nuevo la revolución en Nicaragua

régimen de las enmiendas
Platt y Welles

La actitud de Centroamérica con motivo de la situación de aquel país hermano - Los rumores que han circulado en esta capital

Lo que dice "El Herald de Cuba"

En una de las ediciones del Herald de Cuba encontramos un interesante artículo que se refiere a la acción política de Estados Unidos con relación a los países centroamericanos.

De ese artículo entresacamos los siguientes párrafos:

"Nicaragua y Honduras son víctimas de la política de sus caudillos que las han colocado directamente bajo la férula del yanki, mediante tratados por los cuales los EE. UU. tienen el derecho de intervenir, cuando sea menester, o cuando—según las conveniencias pactadas—lo crean de acuerdo con los pactos, en los negocios internos de tales países".

"Costa Rica, por medio del último empréstito (?) del Presidente Jiménez, que ha aceptado unas cláusulas que repudiara Orellana, el presidente de Guatemala, se prepara para conceder la inspección general de los presupuestos costarricenses, incluyendo la recaudación de impuestos, al "Phoenix and Chatham National Bank and Trust Company".

"Este régimen ya está impuesto en el Salvador, la República del Pacífico, en la cual sostiene los Estados Unidos un prócónsul en la persona del "Representante Fiscal de la Reserva Federal", W. W. Renwick, el mismo que estuvo al frente de las Aduanas Dominicanas, quien, por sus atribuciones, es más en San Salvador que el Presidente de la República, de la Cámara de Diputados y el Ministro de Hacienda".

"La usurpación de los imperialistas no termina ahí".

"El problema de América ya debe de ser objeto de preocupaciones más graves por parte de las naciones ibero-americanas que se están entregando como mansos corderos a los conculcadores de sus libertades".

"El tirano de Venezuela, Juan Vicente Gómez está protegido por los capitalistas norteamericanos, a quienes él y su familia vendieron las concesiones petroleras de Maracaibo, de donde extraerán los yankis el aceite necesario para mover sus barcos. Pronto Venezuela tendrá que hacer frente a un grave problema, cuando se plantee debidamente una cuestión en el Pacífico. La ocupación de Maracaibo va a ser evidente, más evidente todavía que la de Tampico. La cercanía de esa mancha petrolera a Panamá es una amenaza para Venezuela".

"Con Colombia ocurre otro tanto. Los americanos se quieren quedar con la Bahía de San Buenaventura y ya plantean, por medio de Panamá, controversias a los colombianos".

Según los avisos cablegráficos llegados ayer, nuevamente ha estallado la revolución en Nicaragua, y de esta vez, con mayor fuerza que el movimiento iniciado anteriormente en Bluefields.

Los revolucionarios asaltaron Chichigalpa, donde había grandes destacamentos del Gobierno, habiendo empeñado allí una batalla.

Las fuerzas revolucionarias, que son bastantes y que cuentan con magnífico armamento que, según se dice procede de El Salvador, han tomado varias poblaciones, obligando con ello al Gobierno a movilizar fuertes contingentes de tropas para repelerlas.

Según declaraciones del Gobierno de Chamorro, los armamentos han sido enviados de México y Nueva Orleans, por la vía del Salvador.

Con motivo de este movimiento revolucionario ha sido decretada la ley marcial en todo el país. También se asegura que las tropas gobiernistas han sido destacadas por toda la frontera con Costa Rica, pues el Gobierno de Chamorro cree en una posible invasión por ese lado, como también la entrada de muchas armas.

En Quetzalguaque hubo un serio encuentro entre revolucionarios y Chamorristas, habiendo numerosos muertos y heridos por ambas partes.

El cónsul norteamericano en Bluefields ha pedido un cañonero, pues la ciudad está amenazada nuevamente de una invasión de los revolucionarios.

Bajo los puentes del ferrocarril, cerca de la ciudad de León, han sido descubiertos depósitos de dinamita que habían sido colocados para volarlos.

En esta ciudad, ayer noche circularon nuevos rumores respecto a la situación de Nicaragua y la actitud de las otras Repúblicas de Centro América. Se decía que nuestro Gobierno tenía conocimiento de ese nuevo movimiento y que por

tales razones se convocó al Consejo de Ministros en uno de estos días. No parece—al menos en los otros países de Centroamérica—sino que ellos están interesados en ese conflicto nicaragüense.

Desde hace algunos días se vienen corriendo rumores de que la situación en Nicaragua se agrava cada vez más y más hasta el punto de que era inminente una nueva revolución.

Que el pueblo de Nicaragua ya estaba harto de Gobierno tiránico, de usurpadores del Poder y de opresores de la libertad.

Ya es tiempo de que los pueblos amantes de la libertad y del libre derecho de acción sacudan el yugo que les oprime para acabar con las dictaduras odiosas y con los tiranuelos que aún existen en la América Latina.

Nicaragua pasa por una prueba sangrienta y trata de deshacerse de un Gobierno opresor, y lo mismo ocurre en Venezuela, cuyo suelo ha sido ensangrentado por el tirano Juan Vicente Gómez.

El derecho de la libertad impone esos movimientos revolucionarios que surgen de la desesperación del pueblo oprimido, y los gobiernos opresores y despóticos se están tambaleando ya por la acción decidida de los hombres que no pueden sufrir imposiciones sangrientas que ponen a la patria en peligro de un pupilaje extranjero.

Y mientras haya en la América hombres ambiciosos y esclavistas de su pueblo, la paz y la tranquilidad jamás podrán reinar en una república que anhela surgir libre y progresista.

La situación en Nicaragua es bien triste. Las ambiciones políticas la han colocado en una situación desesperante, y el pueblo tiranizado por gobiernos despóticos y conservadores deja a un lado el trabajo reparador para empuñar las armas y lanzarse, como una orda salvaje, enfurtecida, hacia las fuerzas deprimentes y hacerlas desaparecer, para librarse así de tanta ignominia y de tanta miseria.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeral

Doble Grande y Pequeña

Números de rifas Se hace justicia favorecidos en a Aymerich la Soledad

Con permiso de la Secretaría de Gobernación se verificó el domingo una lotería en la Iglesia de la Soledad, cuya emisión se venía colocando hace algunos días entre los vecinos de esta capital.

Como hay muchas personas interesadas en conocer el resultado de ese sorteo, damos a continuación la lista de los números favorecidos, que por teléfono nos fue suministrada hoy de aquella Parroquia.

Nº. 518 @ 500; Nº. 326 @ 200; con @ 100.00 los números 627 y 1276, y con @ 50.00 cada uno de los números 68 y 990.

Esta rifa contribuyó más al éxito pecuniario del turno, cuyo festival hubo de realizar para cubrir las deudas contraídas en la reparación del templo y en la compra de la artística imagen de la Asunción, obra del distinguido escultor nacional don Manuel Zúñiga.

Realizando los elogios que la prensa ha estado tributándole merecidamente al notable zaguero de la Libertad Arturo Aymerich, el activo colaborador deportivo de "La Nueva Prensa" expone con sinceridad en la edición de antier tarde, que mucho le satisface las opiniones de sus colegas con respecto a este jugador. Opina Arzel que no debe ser discutida la credencial de Aymerich en la selección del equipo nacional que ha de concurrir a las Olimpiadas en México, puesto que su actuación en los últimos encuentros es la mejor confirmación de sus capacidades.

En este sentido solidarizamos con Arzel, cuyos juicios respetamos por su larga experiencia en el deporte, con lo cual se robustece más la opinión de una gran mayoría de aficionados que desean ver figurar a Aymerich en el grupo de jóvenes que han de integrar la once nacional costarricense.

Cuando Sienta Ud. que se Comienza a Resfriado tome el laxativo BROMO QUININA para evitar la causa y para fortificar el cuerpo contra ataques de Grippe o Influenza. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. PARIS - MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

Obras nuevas

EL ULTIMO QUIJOTE, novela de aventuras, sátiras, ideas, luchas y amores, por Federico Urales. Un tomo de 460 páginas @ 3.00
SEMBRANDO FLORES, novela de una vida ideal, por Federico Urales. Un tomo nitidamente impreso con papel satinado de 240 páginas, con 19 hermosos grabados @ 2.25. La misma obra, ed. económica @ 1.00
RENACER, novela de elevación moral y de amor libre, por Federico Urales. Un to. de 26 págs. @ 1.50
LOS HIJOS DEL AMOR, novela de quereres furtivos y de ideas modernas, por Federico Urales. Un tomo de 208 páginas @ 1.25
LOS GRANDES DELINCUENTES novela de lucha social, por Federico Urales. Un tomo @ 0.75
LA VICTORIA, novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas, por Federica Moutseny. Un tomo de 228 páginas @ 1.50

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 - Teléfono 71

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919
Factor:
ROGELIO GÓLCHER
Administrador:
RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: @ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 - Apartado 638
San José Costa Rica

Tampoco se retira la Municipalidad de Limón

A igual que los ediles josefinos, los señores del Gobierno Local de Limón juraron con las manos puestas en la Biblia que no concurrían más a sesiones si el Congreso no modificaba la famosa Ley de Comisiones.

Fracasados sus empeños, el Municipio limonense reanudó sus conversaciones con respecto a aquella promesa y con el mismo gesto de sus colegas de la capital acordaron volver a sentarse monda y lirondamente en los mullidos sillones del Ayuntamiento.

Ahora todos están acordados con la imposición de dicha ley, y lo estarán seguramente con cuantas se emitan en el recinto legislativo para restarles las pocas atribuciones que les han dejado.

Lo de que hayan comisiones para unos municipios y para otros no... eso no es nada para los ayuntamientos de San José y Limón. ¡Qué vá!

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información Guía d interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR @ 2-00
Francó de porte a toda la República - Los pedidos a
Librería Española
de María v. de Linaes
SAN JOSE DE COSTA RICA - APARTADO 314

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa,

El México que nosotros conocemos

Cobro extrajudicial.

EL FANTASMA DE LA REACCION

Nada ni nadie puede retener el paso de los aguerridos soldados de la libertad que marchan hacia el peligro para conquistar en la lucha fratricida de los sangrientos campos de batalla el porvenir de la humanidad... El alma de la verdadera revolución no tiene más ambición que el bienestar de los humanos, ni más aspiraciones que la salvación de los pueblos que soportan inexorable y fatalmente las iniquidades de un sistema que deshonra a la civilización...

Nadie que tenga un poco de dignidad puede callar ante el espectáculo sombrío que presenta la moderna sociedad. La prostitución, el crimen, el robo, la violencia, el asesinato y la explotación del hombre por el hombre, son producciones directas de una sociedad degenerada y corrompida, que se empeña en mantener y defender por la fuerza bruta y la intriga un sistema de iniquidades que no engendra más que la corrupción y el servilismo y no produce más que dolor y barbarie...

Si principiásemos a estudiar todos los males que afligen a la actual sociedad no nos quedaría más remedio que condear inexorablemente nuestra hipócrita y bárbara organización social, que tan sólo se rige con la violencia y la astucia para mantener un estado de cosas que indigna y repugna a todo humano principio. La estructura de nuestra actual organización social, a más de no tener razones algunas en subsistir, es indigna de una sociedad que se dice ser civilizada, además de esto nadie que tenga un humano corazón y que tenga noción de lo que es justicia, puede aprobar, admitir o consentir las enormes injusticias que se cometen en contra de la humanidad desvalida. Es inútil que todos los partidarios de la tiranía y de la explotación del pueblo que trabaja, se empeñen en defender y sostener un régimen de ignominia que todo lo consiente; más aún, es absurdo y criminal querer justificar un sistema que tan sólo permite que una casta de parásitos y sanguisuelas reduzca a la miseria y a la esclavitud a un noventa por ciento de los pobladores del mundo. Los privilegiados y todos los explotadores de la humanidad se contentan con explotar hasta la última gota de sudor de la gente que trabaja; humilia, desprecia y odia con una ferocidad bárbara e incomprensible, a los verdaderos y únicos productores de la riqueza social, es decir, al pueblo honrado que todo lo produce y nada tiene.

El dolor de los que sufren es tan grande como los crímenes que la sociedad comete con sus semejantes; por esta razón nuestra indignación es inconmensurable contra todos aquellos elementos que aprueban, consienten y toleran la explotación de los miembros de la humana raza. Los despóticas, dictadores y tiranos no son nada más que instrumentos conscientes de todos los poderosos, es decir: son los autómatas de la alta finanza que especula con la sangre y el dolor del pueblo.

Si nosotros mentimos que hablen los millones de muertos de la inhumana canchales de la guerra Europea que, escandoleó el capitalismo mundial para acumular oro y más oro; sobre los cadáveres de la mejor juventud del mundo.

No se diga que la tragedia Europea que sembró la muerte, el terror, la desolación y el dolor en millones y millones de hogares, se hizo para defender la patria o la libertad del mundo porque nadie ignora que el conflicto Europeo, que tantas lágrimas costó a la humanidad fue promovido por los eternos asesinos y malhechores de los pueblos que no vacilan en fomentar guerras internacionales para amontonar riquezas. Los moralistas que hoy atacan y calumnia a los revolucionarios (que tan sólo defienden la justicia y el bienestar de los pueblos) son los mismos que justificaron y defendieron ayer el gran crimen que consumaron en la gran guerra Europea los potentados y los extranguladores de la adolorida humanidad.

Las exposiciones de los crímenes y atentados que la sociedad comete con sus propios semejantes, no es el producto de la fantasía popular o de una mentalidad exaltada por la pasión o el odio, no; querido lector, nuestras exposiciones obedecen a una fría y serena reflexión de la realidad amarga y dolorosa de un sistema metalizado que todo lo cirrompe para satisfacer un ansia loca de riqueza y dominio...

Si se sostiene un sistema de opresión no quiere decir que sea justo; esto se debe a la ignorancia de los pueblos que aun no han comprendido la verdadera causa de los males que nos abogan; pero el día que los hombres se den cuenta perfecta de nuestra inhumana y bárbara organización, ese día la sociedad caerá con todas sus instituciones bajo la furia arrolladora de la revolución que destruirá para siempre un régimen indigno de la civilización y de la humanidad.

GENARO LAURITO

El Interventor Municipal continúa en sus investigaciones para poner en claro las delaciones hechas sobre irregularidades en el cobro extra-judicial, de lo que damos cuenta en días pasados.

Persona bien enterada del asunto nos ha informado de que esa irregularidad consiste en que un empleado de la Contabilidad se ponía de acuerdo con el Cobrador, enviando notas conminatorias a ciertas personas que atrasaban el pago de los impuestos y cuando se sabía que ya estaba en vísperas de pagar, el cobrador procedía a efectuar el cobro, tocando una parte al empleado en referencia.

Sibemos que se interrogará a algunas de las personas a quienes se les ha cobrado en esa forma.

Pronto quedará puesto en claro el asunto.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344

Apartado 638 - Teléfono 1071

LUIS PIRANDELLO

PRECIO: \$ 3.00 TOMO

Tercetos, novelas

El carnaval de los muertos, novelas

Y mañana lunes..., cuentos

Un caballo en la luna, novelas

El mantón negro, novela

Cuando estaba loco, cuentos

Seis personas en busca de autor, teatro

La razón de los demás.—El hombre,

la bestia y la virtud, teatro

Vestir al desudo.—¡Sea todo para

bien!, teatro

RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA

El chalet de las rosas, novela grande

El circo. En la colección de humoris

tas Los Guasones

La maliciosa, novela

Cinelandia, novela grande

El novelista, novela grande

CARMEN DE BURGOS

La malcasada, novela

La mujer fantástica, novela

Nueva cocina práctica

Amadis de Gaula (arreglo)

EUGENIO D'ORS

El molino de viento

Cinco minutos de silencio

Guillermo Tell, tragedia política

VARIOS AUTORES

Los hermanos Karanazov, novela, 2

tomos E. T. Dostoievski

El peligro yanke, Luis Araquistáin

El hombre libre (el culto del yo),

Mauricio Barrés, de la Academia

Francesca

Vida y obra de Angel Ganivet, M.

Fernández A.

Aixa, novela de costumbres marro-

ques, Luis Pérez Lazo

El ensueño, novela, H. G. Wells

La virginidad, novela, León Frapié

El alma de la mujer, Gina Lombroso

El crimen de las máscaras, novela,

Manuel Ugarte

La mujer más hermosa del mundo,

novela, Salvador Gotta

¡Adúltera! novela apasionada, Mi-

guel Rivas

La novela de las horas y los días,

Manuel Ugarte

El oficio de rey, novela, Colette Yver

Locuras burguesas, novela, Clément

Vautel

La traviesa camarera del amor, cuen-

tos, Mura

Piccola, novela, Mura

Encarnación, novela, Aurora Sand

Todas estas obras valen \$ 3.00 el tomo

A \$ 2.25 EL TOMO

Cartas de un sátiro, Remy de Gour-

mont

¡Se madre!, novela premiada por la

Academia Francesa, Raimunda

Machard.

El mi terro de las bienaventuranzas,

novela, Colette Yver

Del reino de Bambalina, Alejandro Sux

El tesoro de la Belleza

Ultimos modelos de cartas

La prona, novela, F. Dostoievski

El Hombre de la Pampa, novela,

Julio Supervielle

El canto de la tripulación, novela hu-

morista ilustrada, Mac Orlan

En el jardín del feminismo, novela,

Colette Yver

El yellocino de oro, novela, J. de

Gourmont

Libros y Revistas

"Lope de Rueda.—Comedias y Pasos" Un volumen de 8º, de 216 páginas.

La Editorial PROMETEO ha publicado un nuevo volumen de su Colección de clásicos españoles. Comprende las más notables comedias y entremeses del famoso autor y representante sevillano Lope de Rueda, a quien es deudor la escena española de las más regocijadas y entretenidas farsas. Por esta edición se han tenido presentes los más raros ejemplares que se conserva del editor y librero valenciano Juan de Timoneda, tan elogiado por Cervantes como divulgador de las famosas obras del gran Lope de Rueda.

Este volumen, magníficamente presentado, se halla

de venta, al precio de \$1.50 en la Librería Falco.

Una obra rarísima y por muchos conceptos recomendable acaba de publicar la COLECCIÓN CLÁSICA DE PROMETEO. Hechos y dichos memorables, por Valerio Máximo.

Es un libro de grandes ejemplos, en el que Valerio Máximo supo historiar la vida de la humanidad con sus vicios y sus virtudes. Que se sepa, no hay alguna traducción española de esta obra; nuevo mérito que añadrá a los muchos que tiene este libro, primorosamente editado, y que no debe faltar en ninguna biblioteca.

Se vende, al precio de \$1.50.

Un concurso atlético para el 15 de setiembre

El 15 de setiembre va a ser festejado con la monótona ceremonia oficial de las escuelas. Si acaso, habrá baile social en el Teatro Nacional.

Por qué, entonces, no hacer algo más sugestivo?

Por ejemplo un concurso atlético, en el que toman parte hombres y mujeres, en matches y otros espectáculos dignos de figurar la mujer deportiva costarricense.

La Junta Nacional de Cultura Física debería preocuparse sobre este asunto y proceder a la organización de ese concurso, que así, al menos, habrá algo que se salga de lo rutinario oficial, a lo que ya se le da muy poca importancia.

Don Eduardo Garnier y don Francisco Meléndez, personas estas tan entusiastas, también deberían acoger esta iniciativa, y nadie mejor que ellos para el caso.

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falco

El carnaval en Encuadernacion Limón de libros

Los obreros limonenses están entusiasmados. La gran fiesta que organizan para el día de la patria ha despertado mucho entusiasmo en ellos. Y es que, en realidad va a ser una fiesta brillante e imponente, como jamás se ha celebrado otra igual en aquel puerto conmemorando el día de la Independencia.

Las damitas ponen de su parte para que el carnaval resulte atrayente y sugestivo. Todas ellas se preparan para lucir sus encantos y su gracia en el baile que se dará en la noche del catorce, y para el cual se hacen los preparativos necesarios.

De Cartago y Turrialba irán muchas jóvenes a tomar parte en esa fiesta, y para lo cual se pondrá un carro especial agregado al tren ordinario de pasajeros.

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empaстан libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte. Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, quedará satisfecho por lo barato y lo perfecto del trabajo.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Las mejores obras

de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Esperanza Tenorio va a la vanguardia en el Certamen.

Nuestro corresponsal en Limón nos informa que en el último escrutinio verificado para elegir reina de la fiesta que organizan los obreros limonenses, la simpática señorita Esperanza Tenorio ha obtenido 1983 votos; Ena Acuña, 976, Luz Mora, 522.

Esto indica que hay muchas probabilidades de que Esperancita sea la reina de la fiesta.

AUTOMOVILES Y CAMIONES

Chevrolet

Para trabajo RUDO en todo SENTIDO

Son muy fuertes ESPECIALMENTE ECONOMICOS

Los únicos de precio bajo dotados con todos los adelantos de la industria automotriz

COSTA RICA MOTOR CO.

AGENTES

DONDE

ROBERT

TODA LA ROPA

Imp. GERMINAL

Discos Víctor

Cualquiera de los diez Discos "VICTOR" que anotamos a continuación ha de ser de su agrado.

Esoja, pues, sin titubear entre ellos y venga a comprarlos en nuestro almacén, pídalos en cualquiera de nuestras Agencias de provincias o bien escribanos y con sumo placer se los enviaremos a cualquier parte del país a la que llegue el correo.

- | | | | |
|-------|-------------------------------|-------|-----------------------------|
| 78740 | Chichi, Fox Trot | 78227 | Cantos de la mañana, Vals |
| | Chuchos Calientes, Fox Trot | | La mujer del Cónsul, Fox |
| 78713 | Ríete tú Danza | 78441 | Ilusión, Vals |
| | Kingston, Oae Step | | Cecilia, Gran Jazz |
| 78564 | Tren de recreo, Camel Trot | 77995 | Scaramouch, Fox Trot |
| | Soledad, Camel Trot | | Timonel pensativo, Fox Trot |
| 78013 | Violetas Imperiales, Fox Trot | | |
| | Lindo Corazón, Oae Step | | |

Los anteriores Discos son todos ejecutados por la estupenda Orquesta Internacional, tan popular entre los clientes "VICTOR".

A continuación tres verdaderas "joyas" que la casa "VICTOR" ha impreso en Disco rojo, el rey de los Discos.

- | | |
|------|------------------------------|
| 8025 | TRAVIATA. Imponete. |
| | TRAVIATA. Dite alla giovine. |

Dos bellísimos trozos de la sentida ópera de Verdi, en los que Galli-Curci y De Luca hacen verdadero derroche de su arte exquisito.

- | | |
|------|------------------------|
| 8015 | AIDA. La fatal pietra. |
| | AIDA. O terra addio. |

Todos los que han tenido la dicha de conocer la ópera Aida, saben que es algo bien diferente de lo que anteriormente había compuesto Verdi. Es una manifestación más vigorosa, más grande de la fecundidad artística de este gran genio de la música, que tantas y tan bellas óperas produjo.

- | | |
|------|-----------------------------|
| 6465 | Mignon. Ah, non crede vi tu |
| | Mignon. Addio Mignon |

Schipa, el joven y grandioso tenor, q' desde q' su primer disco fué oído en Costa Rica ha ido ganando en popularidad de manera asombrosa, nos deleita ahora con dos bellísimas romanzas de la ópera Mignon.

Venga a oír la ORTOFONICA

PIZA E HIJOS

DISTRIBUIDORES GENERALES DE

The Victor Talking Machine Co.



Fue detenida una lancha de la matrícula de Nicaragua

Diversos comentarios se hicieron en Limón en uno de estos días debido a la orden de detener la lancha de la matrícula nicaragüense "L M Anderson", que debió zarpas el lunes de la presente semana con rumbo a Bluefields. La lancha permaneció atracada al muelle algunos días, y se dijo que se la iba a destinar al servicio de emergencia con la frontera norte, por parte del Gobierno de Costa Rica.

Allá se decía que iba a estallar un nuevo movimiento revolucionario asaltándose la población de Bluefields.

Todo indica, pues, que el Gobierno tuvo conocimientos de los hechos que se iban a desarrollar en Nicaragua y que de antemano tomaba las precauciones necesarias para resguardar la neutralidad.

Protestas contra la ley de tráfico

Hoy, a las dos de la tarde, se inició el desfile de autos siendo el punto de partida las inmediaciones del Auto Club, tomando rumbo por la avenida tercera hacia la Casa Presidencial.

Ese desfile constituyó una respetuosa protesta de los chafteres contra las inconveniencias de la ley de tráfico, y que los chafteres consideran con justa razón perjudicial a sus intereses.

Una vez llegados a la casa Presidencial hicieron entrega de un memorial en el que exponen las razones que les asiste para protestar contra esa ley.

Luego desfilaron en debido orden tomando cada cual su rumbo.

El señor Presidente de la República estudiará el pliego presentado por los chafteres y dentro de pocos días resolverá acerca de la situación de ellos con respeto a la ley de tráfico.

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4. Confiado al TEATRO VIRIBO-DOS

El equipo Fortuna

llega hoy a la capital

Ayer salió de Colón el equipo Fortuna, habiendo amanecido en Limón.

Por el tren ordinario de pasajeros, los muchachos del Fortuna se trasladarán hoy mismo a la capital.

A Limón fueron a recibir los varios miembros del Comité Nacional de Cultura, representantes de la prensa y algunos otros elementos deportivos.

A la estación Irán muchos aficionados a darles la bienvenida, siendo acompañados hasta el hotel donde se hospedarán.

En el público josefino se ha despertado gran entusiasmo por la llegada de los deportistas cubanos, que vienen a contender por segunda vez con los ticos.

APARATOS para Café

Chancadores, Cribas, Elevadores de café maduro y seco, Pulidores y mágicos Campeones, donde

DON GERARDO BERMUDEZ Por el Pacífico

Se acaba de encontrar las ruinas del templo donde Jesucristo predicó sus más famosas doctrinas

Cerca del mar de Galilea se acaba de ser descubierto el Templo donde hace dos mil años se escuchó la voz del Nazareno.

Cuando la Sinagoga sea reconstruida, constituirá el edificio más interesante del mundo, como que en él fué predicada la doctrina que, en épocas lejanas, hizo evolucionar al mundo y creó una civilización que existe hasta nuestros días.

Este descubrimiento, que ha llenado de alegría al mundo cristiano, acaba de ser hecho por una expedición que fué enviada de Jerusa a Caperna, por la Escuela Cristiana de Arqueología de Jerusalem.

El descubrimiento tiene una importancia sin precedente, en virtud de que en el interior de este Templo resonaron las palabras del Mesías, predicando una nueva doctrina, y al mismo tiempo, llevó a cabo en su recinto muchos de sus milagros.

LA SINAGOGA

Puede también considerarse como un verdadero milagro, la posibilidad que existe de reconstruir este Templo sin la pérdida de ninguno de sus detalles, lo que se debe a que la Sinagoga fué destruida por un temblor de tierra, derrumbando muros enteros y conservándose intactos, aun en los tallados de los capiteles de sus columnas, debido a lo extraordinariamente seco y arenoso del subsuelo de Palestina.

Ahora que tras formidable trabajo, todo el edificio ha sido desenterrado, puede tenerse la seguridad de que al cabo de veinte siglos, la cristianidad volverá a ver el edificio, tal como existió cuando en él Jesucristo dijo sus más hermosas prédicas.

Los escolásticos creen, de acuerdo con la Biblia, que el terremoto que echó abajo la Sinagoga que nos ocupa, ocurrió durante la época de la crucifixión desde la cual el templo se halla sepultado en el subsuelo de Caperna.

Síntesis exacta, el valor arqueológico de la Sinagoga, desenterrada es incalculable, toda vez que fué destruida por el terremoto tan solo dos años después de la última plática de Jesús en aquel Templo.

FÁCIL RECONSTRUCCIÓN

Los ingenieros Ingleses que llevaron a cabo la obra de descubrir las ruinas que nos ocupan, afirman que la tarea de construir el Templo será relativamente fácil, toda vez que aun cuando techos, columnas, cornisas y capiteles rodaron al suelo con el terremoto, se hallan casi intactos y en cambio, los ciementos y parte del basamento no sufrió un absoluto con el temblor.

Los mismos ingenieros se proponen no usar una sola piedra que no haya pertenecido a este Templo en la reconstrucción del mismo, y en cuanto a su interior, se tendrá cuidado de no alterarlo en lo más mínimo, a fin de que tenga la misma fisonomía de cuando predicó en él el Salvador.

Como observará el lector, diario

cuando la Sinagoga se haya reconstruido, tendrá tal importancia, que no existirá en toda la Tierra Santa otro lugar de mayor atracción para el creyente, inclusive el propio sepulcro del Señor.

CÓMO ERA ESTE EDIFICIO

Por los trabajos llevados a cabo para desenterrar estas ruinas, se sabe que tal Templo, fué, como todos los de su época, largo y angosto, pues medía setenta y cinco pies de profundidad por ciento y cuatro de ancho.

Tenía tres entradas, con vista al mar de Galilea, esto es al Sur, y su construcción era perfectamente sólida, debiendo haberse necesitado un formidable terremoto para desplomarlo.

NADIE ES PROFETA EN SU TIERRA

Cómo fue Jesús a predicar a Caperna? Hé aquí como los escolásticos contestan esta interrogación:

El Salvador acostumbraba predicar en Nazaret, pero los del pueblo, que le habían conocido desde niño, no le tomaban en serio.

Fue entonces cuando dijo aquella célebre frase que ha pasado a nosotros como una verdad inconcusa: "Nadie es Profeta en su tierra", trasladándose, después Caperna.

El contrato para la electrificación del ferrocarril

El proyecto de contrato para la electrificación del ferrocarril al Pacífico, firmado por el Ejecutivo con el representante de la A. E. G. de Berlín, está en estudio de las Comisiones de Hacienda y Fomento conjuntamente.

Sabemos que, al presentarse los informes del caso al Congreso, el de la obra en sí y el financiero, tanto en uno como en otro se harán algunas observaciones que constituyen pequeñas modificaciones al proyecto, y que los miembros de las citadas Comisiones creen oportunas. Serán modificaciones que no afectarán las bases de la contratación.

De ese asunto conocerá el Congreso en sus sesiones extraordinarias que han de dar comienzo a mediados del mes de setiembre próximo en adelante.

También se tomará en cuenta la proposición hecha por el señor Alfonso Altshul, como representante de la Compañía "Siemens," también de Alemania, y que ha dado origen a una discusión pública entre ambas representaciones.

Para novelas, en la Dirección de este diario

Actos de brutalidad llevados a cabo por la policía

La manifestación de protesta de los chafteres fue impedida por la policía armada. Algunos gendarmes sacaron sus revólveres y amenazaron a las personas que ocupan los autos.

En las esquinas fueron apostados piquetes de gendarmes impidiendo el tráfico de vehículos.

En el Morazán una muralla de policía se estacionó para impedir el paso por allí.

El General Monge se negó a firmar el permiso respectivo.

Mañana daremos detalles completos de estos sucesos.

Permiso para tres bailes en el Nacional

La Secretaría de Fomento ha concedido licencia para celebrar tres bailes en el Teatro Nacional en el próximo mes.

En uno de ellos, que ha de celebrarse el 19 de Setiembre, se recaudarán fondos para socorrer al Hospital de Incurables, pero como hemos sabido si esta intención ha sido igualmente inspirada por los Comités de los otros festivales.

Consideramos que sólo en casos como el primero debe cejarse nuestro coliseo, o cuando la cortesía diplomática lo demanda, porque es sabido que en estos bailes de contribución se especula gordo y para ello no debe facilitarse lo que pertenece a la nación.

Plegues fueron las utilidades que derivaron los organizadores de una fiesta social celebrada el año anterior y nunca supimos que un centavo de este negocio sirviera para mitigar las penas de los tristes asilados.

El reformismo en Limon

En confirmación a las palabras del Licdo. don Luis Cruz Meza en un reportaje publicado ayer en "La Tribuna", hemos de informar que el reformismo en Limón está perfectamente organizado para la próxima campaña electoral y que ahora tiene en su seno nuevos y activos colaboradores.

Los políticos de aquella ciudad han estado verificando sus reuniones secretamente, pero los partidarios del reformismo se mueven a plena luz del día y ya han lanzado la primera convocatoria para que en asamblea pública se discutan los nombres de las personas que han de figurar en la papeleta municipal.

La primera de estas reuniones se celebró el domingo en casa del apreciable obrero don Francisco Castro quien reside en Limón hace más de quince años.